

# 東つるやま

学ぶ子  
励む子  
元気な子



学校だより

備前市立東鶴山小学校  
令和4年11月17日 第11号

学校教育目標：学び合い 心豊かにたくましく生きる 東鶴山の子を育てる

## 6年修学旅行に行ってきました！11/1(火)～2(水)

コロナの感染状況を直前まで心配していた4校修学旅行（西鶴山小・香登小・片上小・東鶴山小）ですが、おかげさまで無事行くことができました。1日目は京都（金閣寺・銀閣寺・清水寺）、2日目は奈良・大阪（東大寺・奈良公園・海遊館）でした。教科書で見た史跡を目の当たりにして、子どもたちからは「おおっ」「すごいなあ」「昔の人はどうやって建てたのかなあ」の声も漏れ聞かれました。友達と協力して助け合ったり、集団でのルールを守って行動したりする姿や決められたお小遣いの範囲で自分なりに考えてお買い物を楽しんだりする姿に、6年生としてこれまでに積み重ねられた成長を感じました。保護者の皆様には、お子様の体調管理をはじめ、諸準備、送迎等いろいろな面で支えていただきましたこと、感謝申し上げます。



## 芸術鑑賞教室(全校)～狂言:柿山伏～11/4(金)

今年度も文化庁の芸術家派遣事業を活用して、体育館で「山口鷺流狂言保存会」の方々による狂言「柿山伏」を鑑賞しました。6年生の国語の教科書でも扱われている「狂言」ですが、保存会の方々による分かりやすい説明（舞台の特徴・登場人物・所作・お話しのアらすじ）があり、小さい学年の子どもたちも熱心に鑑賞していました。また後半は、ワークショップで狂言独特の言い回しを教えてもらい、みんなで声を出したり、実際に動いてみたりして、狂言の世界に浸り楽しむことができました。保存会の方々からは、ワークショップを通して「素直な子どもたちですね。」「説明したらすぐまねができましたね。すごいですね。」とたくさんほめていただきました。日本の伝統芸能にふれる貴重な体験ができました。



## 朝会講座 ～「佐山の大火事、そして今」今脇一知さん～

2学期の朝会講座は佐山のことをもっと知ってほしいということから、今

脇さんにご無理をお願いして、「佐山の大火事、そして今」と題してお話ししていただきました。13年前佐山で起きた大火事のこと、消防団員だった今脇さんは、仲間の方々や東備消防署の方々と協力して、火事を隣の市町に広めさせてはならないと一生懸命消火活動をされたことを、当時の消火活動の様子や思いを交えてお話ししてくださいました。地域を守り、後世につなぎたいという今脇さんの思いを子どもたちも感じ取っていました。事後の感想カードには、「自分たちが生まれてくる前に佐山で大火事があったことを初めて知った」「知ってはいたけれど消防団の方たちが一生懸命消火活動をしたことがわかった」「ヘリコプターで消火活動をしたことが印象的だった」「ぼくたちの地域を守ってくださってありがとうございます」など、また、高学年では、講話に出てきた「将来のバトン」の意味を考え「地域のために色々なことをしてくださっているのので、次は私たちが受け継いでこの東鶴山の地域をよりよい地域にしていかなければと思った」「自分のふるさとを大切に守っていけるような人になりたい」「地域のために何かできることはないか考えたいと思った」という感想が記されていました。子どもたちが自分たちの地域のことをしっかり考える、とても有意義な時間を過ごすことができたことを嬉しく思いました。



## 予告なしの避難訓練(地震)をしました 11/7(月)

今年度4回目となる避難訓練は、予告なしでの地震の避難訓練でした。昼休みが終わる際をとらえての今回の避難訓練では、緊急地震速報を聞いた後、子どもたちは落ち着いて避難指示の放送をよく聞き、避難場所に移動することができました。その後は、災害はいつやってくるかわからないこと、自分の身は自分で守ること、放送をよく聞き、安全に非難すること、避難の際は「おさない」「はしらない」「しゃべらない」「もどらない」の約束について確認しました。

## 読書祭り 11/8(火)~11/15(火)

読書に親しみ、進んで本を読んでもらおうと5・6年図書委員が中心となって、読書週間中(11/8(火)~11/15(火))に読書祭りがありました。読書週間中の取組としては、3冊貸し出しや他校との読書郵便(おすすめの本の紹介)、多読者表彰がありましたが、読書祭りでは、各学年ごとに魚釣りや射的、輪投げなどのゲーム(点数に応じて図書委員が作成したプレゼントの景品付き)やおみくじがひける楽しい活動を計画してくれました。図書委員全員が読書祭りを通して、みんなに本に親しんでもらおうと一生懸命準備をしてくれたおかげで、図書室に来てくれた各学年の子どもたちからは、楽しそうな声と笑顔があふれました。景品でもらったと大事そうにしおりをみせてくれる子もいました。

